

St-Quentin'Actualités

Le journal d'information de la ville de Saint-Quentin-Fallavier

ST-QUENTIN FAIT SON FESTIVAL !





/ MA VILLE ET MOI /

INAUGURATION DES JEUX DE BELLEVUE

Mercredi 11 mai, le soleil était au rendez-vous pour l'inauguration des Jeux de Bellevue. Dans son discours, NORBERT SANCHEZ CANO, Adjoint en charge des équipements communaux et des VRD a rappelé que ces jeux, situés en retrait de la route, étaient ouverts à tous les petits st-quentinois. Il a également remercié les différents co-proprétaires dont la SDH pour avoir rétrocédé à la Ville une parcelle de terrain afin de permettre la réalisation de ce projet.

Cet ensemble se compose d'un système de jeux modulaire adapté aux enfants de 2 à 5 ans. Il dispose d'un toboggan, d'une passerelle de corde et d'une échelle. Cet espace de divertissement comprend également deux jeux à ressort conçus pour les enfants de 3 à 8 ans.

Le tout est équipé d'une zone de réception amortissante, d'une clôture d'une hauteur de 90 cm et d'un portillon d'une largeur de 120 cm permettant l'accès avec une poussette.

Les aires telles que celle-ci favorisent les rencontres entre les enfants mais aussi entre les adultes. Elles donnent un supplément d'âme au quartier. Les habitants apprennent à mieux communiquer améliorant ainsi la qualité des relations entre voisins.

Le COMITÉ HABITANTS DU CENTRE SOCIAL est à l'initiative de ce projet. Pour l'occasion, les mamans du quartier avaient préparé des pâtisseries pour le goûter.

ARCHERIE, ARTILLERIE, ESCRIME ET JEUX AU CHÂTEAU DE FALLAVIER

Pour la seconde année, la Commune et la troupe Escossor ont replongé le CHÂTEAU DE FALLAVIER à l'époque du XV^{ème} siècle les 14 et 15 mai dernier. Ce sont près de 90 reconstituteurs, qui durant le week-end, ont accueilli plus de 1 800 visiteurs.

Le tournoi d'escrime, organisé autour de 4 épreuves a enflammé le public, de même que 1,2,3 SOLEIL EN ARMURE et le JEU DU BANC qui se sont déroulés sous les rires amusés de la foule.

Les ateliers de démonstration des tirs d'artillerie, de la forge, du frappeur de

monnaies, du travail du cuir, des armes d'hast ou de l'apothicaire ont une nouvelle fois suscité beaucoup d'intérêt de la part du public.

Les plus courageux se sont lancés dans un jeu de piste avec à la clé une magnifique médaille en étain frappée par MAÎTRE TYMORA tout spécialement pour l'occasion.

L'association LES AMIS DU GORIOT qui tenait la buvette durant le week-end a pu régaler petits et grands de son délicieux jus de pomme pressé sur place, soit près de 300 litres au total !

Toute l'équipe d'Escossor vous donne rendez-vous les 20 et 21 mai 2017 pour découvrir leurs animations autour de la thématique CHEMINONS À TRAVERS L'HISTOIRE !





/ MA VILLE ET MOI /

COMMENT AIDER SON ENFANT À BIEN DORMIR ?

Le sommeil est un moment de vie à part entière au cours duquel le corps récupère et se régénère. Chez l'enfant, le sommeil est particulièrement important. Dormir l'aide à grandir, à mémoriser ce qu'il apprend et à développer son cerveau.

Depuis 2 ans, la Ville propose, en lien avec les enseignants des écoles maternelles et élémentaires, des actions de sensibilisation sur le sommeil.

Quatre temps ont été mis en place entre mars et mai :

→ Samedi 12 mars : **café discussion**

sur le temps du coucher. Animée par ANNE-SOPHIE DELAUAUD, psychologue, cette rencontre a permis d'échanger sur les repères et les limites à poser ainsi que sur la confiance entre l'enfant et l'adulte.

→ Vendredi 29 avril : **intervention du Dr LOCARD dans les classes de CE2.** 105 élèves ont pu dialoguer sur leurs habitudes avant d'aller se coucher, l'impact des écrans sur l'endormissement, les voleurs de sommeil, etc.

→ Jeudi 12 et vendredi 13 mai : 96 élèves de grande section de maternelle

ont participé, par groupe de 15, à une **séance de relaxation d'une demi-heure**, animée par le sophrologue PATRICE IACOVELLA. Ils ont pu expérimenter la respiration ventrale qui apaise les tensions et détend.

→ Vendredi 13 mai, **une conférence et un atelier de confection de poupées tracas** étaient proposés gratuitement à l'ESPACE GEORGE SAND. PATRICE IACOVELLA a expliqué à la dizaine de parents présents les 5 phases du sommeil ainsi que les peurs, les terreurs nocturnes et les cauchemars chez les enfants.

FÊTE DU CENTRE SOCIAL

Vendredi 27 mai, plus de 350 personnes étaient réunies au MÉDIAN pour la Fête du CENTRE SOCIAL. Ce temps fort de la vie locale est l'occasion de rappeler nos valeurs de références que sont la dignité humaine, la solidarité, la démocratie et la laïcité pour favoriser le vivre ensemble.

Dans son discours, ANDRÉE LIGONNET, Adjointe en charge du développement social et de la Politique de la Ville, a

rappelé la vocation du CENTRE SOCIAL : un lieu d'échanges, d'entraide et de plaisirs partagés. En chiffres, il représente 1 428 participants, 859 familles, 31 créneaux d'ateliers enfants et adultes.

Cette fête est également l'occasion de présenter aux familles les activités proposées tout au long de l'année à travers différents stands et des petits spectacles concoctés par les membres des ateliers.

La fête s'est clôturée autour d'un repas partagé et d'une soirée dansante.

Le jeu de la valise a été remporté par MONSIEUR BERGER qui a trouvé son poids : 9,9 kilos. Il est donc reparti avec son contenu !

» Toute l'équipe vous donne rendez-vous au forum des associations et des activités le 2 septembre pour découvrir les nouveautés.



/ MA VILLE ET MOI /

RETOUR SUR LES FESTIVALS DE JUIN

Vendredi 3 juin, BÉNÉDICTE KREBS, adjointe en charge du développement culturel, a ouvert les festivités de deux temps forts culturels à L'ESPACE GEORGE SAND :

→ **TRES COURT INTERNATIONAL FILM FESTIVAL**

→ **ST-QUENTIN FAIT SON FESTIVAL**

Le *TRÈS COURT INTERNATIONAL FILM FESTIVAL* est un événement sans frontière avec des projections simultanées dans près de 100 villes en France et dans 23 pays. Au programme, des films au format unique: de la fiction, du documentaire et de l'animation en tranches de 3 minutes maximum, hors titre et générique ! Un groupe de jeunes du *BTS AUDIOVISUEL LÉONARD DE VINCI* et l'*ASSOCIATION HUIT ET DEMI* ont partagé leur passion du cinéma en participant à notre 2^{ème} édition.

La sélection de 41 films a été projetée à 3 reprises du 3 au 7 juin à *L'ESPACE GEORGE SAND*, et 44 st-quentinois ont participé

par leur vote au prix du public attribué le 18 juin qui a récompensé *CLOSET SPACE DANS LE PLACARD* de *DAVID F. SANDEBERG / LOS ANGELES*. Le prix de la commune a été décerné au court métrage *TUE-L'AMOUR* de *W.LOEW, D.COSTA, A.DA CONCEICAO, A.CUVIT, A-C. BENASOULI, C.BURDY / LYON*.

Les 10 et 11 juin, 4 troupes de théâtre amateur ont relevé le défi de cette joyeuse compétition. C'est la *CIE L'ANTI-SÈCHE* qui a ouvert le bal vendredi soir avec la pièce *QUAND LA CHINE TÉLÉPHONERA*, une comédie de *P. LEVEY*. Notre compagnie locale *LES PLANCHES COCASSES* a ensuite présenté 2 de ses créations : *ADELINE* de *S. ABBOU* et *AUDE ICI* de *D. DEVAIVRE*.

Samedi après-midi, les troupes se sont prêtées avec beaucoup d'autodérision à l'exercice volontairement décalé de la montée des marches. À la manière du *FESTIVAL DE CANNES*, le tapis rouge avait été

déroulé devant l'Espace Culturel et les stars du jour se sont amusées à poser pour les photographes.

La programmation a ensuite repris son cours avec la *CIE LE V DE RIDEAU* et la pièce *LA REINE DU PALAIS* de *C. HUSSON*. Enfin, c'est la *CIE LE VOYAGEUR* qui a clos cette 2^{ème} édition avec le *MALADE IMAGINAIRE* de *MOLIÈRE*.

La remise des *DAVID*, du nom de l'artiste *DAVID GRANGEON* qui a créé les trophées, s'est déroulée samedi 11 juin à 20h30 sous les applaudissements du public et au son de l'orchestre *SAX'N CO*.

→ **DAVID D'OR** : *CIE LE VOYAGEUR*

→ **PRIX GEORGE SAND** : *CIE L'ANTISÈCHE*

→ **DAVID DU PUBLIC** : *CIE LE VOYAGEUR*

→ **DAVID DU MEILLEUR COMÉDIEN** : *M. DUPAQUIER CIE LE VOYAGEUR*

»» Rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelles découvertes !

PIXEL ART

Le **PIXEL ART** est une forme d'expression artistique qui joue avec les plus petits éléments de l'image numérique appelés pixel pour composer un ensemble. Il n'est pas s'en rappeler l'impressionnisme en peinture.

Entre janvier et mai, *L'AROBASE* a proposé plusieurs ateliers pour initier les St-Quentinois au *PIXEL ART*. Une centaine de personnes a participé à ces rendez-vous et leurs réalisations ont donné lieu à des expositions ici et là (*AROBASE, CENTRE SOCIAL, NYMPHÉA* mais aussi *HÔTEL DE VILLE*), ce qui a aussi constitué une 1^{ère}

dans le genre exposition hors les murs.

Samedi 11 juin, près de 80 curieux se sont rendus à la Salle des Fêtes pour découvrir cette manière de faire, sous différentes formes : jeu, logiciel, perles, post-it et mosaïque.



/ MA VILLE ET MOI /

JOURNÉE NATIONALE DE L'ARCHÉOLOGIE

Samedi 18 juin, la Commune a participé pour la première fois aux JOURNÉES NATIONALES DE L'ARCHÉOLOGIE. Ce rendez-vous culturel et scientifique a pour objectif de sensibiliser le grand public à la richesse et à la diversité du patrimoine archéologique. Ces journées sont en effet l'occasion de découvrir les différentes facettes de l'archéologie, depuis le travail de fouilles sur le terrain jusqu'à la présentation des vestiges dans les musées.

70 personnes se sont rendues au CHÂTEAU DE FALLAVIER pour participer aux deux visites guidées animées par ANNICK CLAVIER, archéologue pour le DÉPARTEMENT DE L'ISÈRE.

L'archéologie du bâti a pour objectif de restituer l'histoire et la chronologie relative de celui-ci en étudiant les modifications apportées à sa structure (percements, bouchage d'ouvertures, rehaussement des sols, etc.). La fouille des élévations correspond à l'étude du sol pour un bâtiment. On cherche à identifier et connaître les différentes phases de construction, les transformations et aménagements successifs d'un bâtiment.

Le relevé 3D des murs de la seconde enceinte (XIII^e siècle) réalisé au printemps a permis de constater qu'il restait une part importante de maçonnerie ancienne et de pierres d'origine en par-

tie haute de la façade ouest. Ces éléments nous permettent d'identifier des barres de fermetures de volets en bois au niveau des 3 fenêtres du logis seigneurial. L'enduit épais trouvé en partie haute démontre qu'au MOYEN-ÂGE le rempart était entièrement enduit, c'est à dire que les pierres n'étaient pas apparentes comme c'est le cas aujourd'hui.

Si vous souhaitez en savoir plus, nous vous proposons une nouvelle visite guidée du Château en présence de l'archéologue, **dimanche 18 septembre à 14h30 dans le cadre des JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE.**

RYTHME, SOLEIL ET CONVIVIALITÉ À LA FÊTE DE LA MUSIQUE

Le parvis de l'ESPACE GEORGE SAND était bien animé en cette ouverture de l'été, sous le signe de la musique. Associations de la commune, amateurs isolés et autres groupes locaux ont partagé leur passion et montré leur talent à l'occasion de cet événement désormais traditionnel, organisé par la ville.

Cette année, 4 associations St-Quentinoises ont brillé par leur engagement

et ont séduit le public avec des prestations variées. Les jeunes flûtistes, batteurs, guitaristes ainsi que la classe de chant de l'ÉCOLE DE MUSIQUE ont fait honneur à leurs professeurs, la Chorale JE CHANTE À ST-QUENTIN a interprété des chants du monde dans une harmonie de rythmes et de nuances très maîtrisée et L'ensemble SAX'N CO a entraîné le public dans son univers séduisant et divertissant mené par les cuivres.

Le groupe DIGITHALL, invité par la fanfare LE PAS K DANSÉ, a clôturé dans une énergie rock-métal très convaincante.

Des ensembles locaux, la CHORALE EMULSINE (Bonnesfamilie) et les RUNNING TREE (Décines) ont été de belles découvertes.

La soirée s'est poursuivie jusqu'à la nuit pour le plus grand plaisir du public.



/ MA VILLE ET MOI /

UN SIMPLE GESTE POUR UNE VILLE PLUS PROPRE

Le chien est sans doute le meilleur ami de l'homme, mais les déjections laissées sur la voie publique n'en sont pas la preuve la plus charmante.

Au regard de la loi, les déjections canines sont interdites sur les voies publiques, les trottoirs, les espaces verts et les aires de jeux publics et ce par mesure d'hygiène publique.

Tout propriétaire ou possesseur de chien est tenu de procéder immédiatement par tout moyen approprié au ramassage des déjections canines sur tout ou parti du domaine public communal.

En cas de non respect de l'interdiction, l'infraction est passible d'une **contravention de 1^{ère} classe de 35 euros**. Pour lutter contre cette source de pollu-

tion, de mauvaises odeurs et de danger de glissade, la commune est équipée de 2 caniparcs : *PLACE DE LA PAIX* et *QUARTIER DE LA GARE*.

La propreté de la ville, c'est l'affaire de tous ! Prochainement, la Mairie installera des distributeurs de sacs pour les déjections canines sur le *PARCOURS DE SANTÉ* et sur la *PLACE DE LA PAIX*.

BALADE IMAGINAIRE ET FANTASQUE

La première BALADE IMAGINAIRE ET FANTASQUE créée par des comédiens de la BOSSE COMPAGNIE a rempli toutes ses promesses d'originalité, mercredi 30 juin au QUARTIER DES MOINES.

Ce spectacle déambulatoire a mis en scène une histoire du quartier, inventée à partir d'éléments repérés sur place, et interprétée par trois artistes professionnels, *MICHEL LAFOREST*, qui jouait le guide, *KARINE REVELANT*, dans un personnage surprise, et la musicienne multi-instrumentiste *CAROLE JACQUES*.

Un groupe de curieux était au rendez-vous devant le *NYMPHÉA* pour faire la connaissance de *BERNARD B.* se présentant comme *guide officiel de la Ville de*

St-Quentin-Fallavier, seul capable de lui faire toucher du doigt la véritable histoire du site.

Naturellement personne n'était dupe, mais le plaisir de porter sur le quartier un regard onirique et de côtoyer les peuples imaginaires qui se seraient illustrés dans des temps anciens, ou d'imaginer la vie sous-marine, du temps où les eaux recouvraient la région a eu raison des esprits rationnels.

L'espace d'une heure, le fantastique et l'extraordinaire ont investi les lieux pour le plus grand bonheur des petits et des grands.

A l'issue du périple, quelques élèves et

professeurs de *l'Ecole de Musique* ont invité le public à une pause musicale, avant le temps d'échanges informels avec les artistes autour du verre de l'amitié.

Avec cette invitation à l'imaginaire, la *Bosse Cie*, illustre son objectif de présenter du théâtre pour tous et partout; elle montre au public qu'il n'y a pas de limite pour se régaler d'une histoire, découvrir un texte, de même que le rêve et les inventions donnent à la réalité un éclat insoupçonné.

Il est prévu de reconduire cette expérience dans les mois qui viennent, au titre de la résidence d'artiste de la *Bosse Cie*.



Le Comité de Jumelage



/ C'EST DÉJÀ DEMAIN /

RENCONTRE CITOYENNE À GALLICANO NEL LAZIO DU 2 AU 5 SEPTEMBRE

Le rendez-vous annuel des Comités de Jumelage aura lieu du 2 au 5 septembre à GALLICANO NEL LAZIO. Avec nos amis allemands et italiens, cette rencontre permettra à nos peuples de renforcer leur amitié européenne et de réfléchir ensemble à des sujets d'actualité.

Au programme :

- Vendredi 2 : arrivée des délégations
- Samedi 3 : visite de L'ABBAYE DE MONTE

CASSINO et des cimetières militaires de la 2nde GUERRE MONDIALE

Soirée festive dans les rues de GALLICANO

→ Dimanche 4 : matinée de travail sur la crise migratoire en Europe

Soirée officielle au CHÂTEAU PASSERANO

→ Lundi 5 : retour des délégations

La ville est jumelée depuis 1971 avec FREIGERICHT-ALTENMILLTAU et depuis 2002 avec GALLICANO NEL LAZIO. Ce jumelage se

traduit par des échanges culturels, amicaux et éducatifs, à destination de toute la population.

Si vous souhaitez participer à cette rencontre, n'hésitez pas à contacter le COMITÉ DE JUMELAGE DE SAINT-QUENTIN-FALLAVIER

>>> cjei.sqf@gmail.com

MATHIEU GAGET (président) 06 31 80 21 73

2^{ÈME} ÉDITION DE LA FÊTE DE L'AMITIÉ, SAMEDI 30 JUILLET

Dans le cadre de sa politique de communication participative, la Ville prend part à la JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'AMITIÉ proclamée en 2011 par l'ONU.

Rendez-vous samedi 30 juillet de 18h à 23h dans la cour de l'école des Tilleuls

pour la 2^{ème} édition de la FÊTE DE L'AMITIÉ.

Ce bal toutes danses gratuit (rock, latino, disco, etc.) sera animé par LOULOU ET TOINOÛ. La Mairie offrira une boisson soft à chaque participant, L'AMICALE DES

SAPEURS-POMPIERS DE ST-QUENTIN-FALLAVIER

tiendra la buvette et proposera une formule snack (merguez, saucisses, hot dog, frites).

ANIMATION VIKING LES 27 ET 28 AOÛT AU CHÂTEAU DE FALLAVIER

Une nouvelle fois, l'association HUGIN ET MUNIN investira le CHÂTEAU DE FALLAVIER pour vous faire découvrir la civilisation Viking basée sur les clans où la famille joue un rôle très important.

Les 27 et 28 août, l'association vous proposera divers ateliers et démonstra-

tions : visite et découverte du campement, artisans, cuisine, entraînement. Initiation au GLIMA. Il s'agit d'une forme de lutte à mains nues très répandue en Scandinavie entre le VIII^{ème} et le XI^{ème} siècles. Le mot GLIMA qui signifie éclair, est également une vieille expression scandinave voulant dire se battre.

Rendez-vous :

→ Samedi de 14h à 18h30

→ Dimanche de 9h à 18h30

Les premiers visiteurs pourront déguster un véritable petit-déjeuner viking le dimanche.



/ FOCUS SUR LES JOURNÉES DE LA RÉUSSITE /

Le champ d'action de la réussite éducative englobe un certain nombre de paramètres décisifs pour favoriser la mise en place des meilleures conditions aboutissant au succès de tous les parcours scolaires.

A travers le **DISPOSITIF INTERCOMMUNAL DE RÉUSSITE EDUCATIVE DU NORD-ISÈRE**, la Commune accompagne les jeunes st-quentinois en difficulté passagère dans leur cursus pour leur donner la même chance de réussir dans la vie.

Les **JOURNÉES DE LA RÉUSSITE** émanent d'un projet partenarial avec l'équipe enseignante du **COLLÈGE DES ALLINGES** afin de donner aux jeunes l'envie d'être acteurs de leur propre réussite.

Destinée plus particulièrement aux élèves des classes de 5^{ème}, l'action est pilotée par la référente de parcours **RARE**. Elle est financée par la Ville, le **GIP RÉUSSITE EDUCATIVE DU NORD-ISÈRE**, la **CAF DE L'ISÈRE**.

PLUSIEURS TEMPS FORTS ONT RYTHMÉ CE PROJET

→ En novembre dernier à l'**ESPACE GEORGE SAND**, les élèves de 5^{ème} du Collège ont découvert **5 témoignages de parcours de réussite atypiques** et ont pu échanger avec les témoins présents.

→ En Janvier, pour poursuivre leur réflexion sur la réussite, le parcours et l'orientation, ces mêmes élèves ont participé à une **matinée théâtre d'impro** avec la **CIE LES DÉSAXÉS**.

Des saynètes sur la vie quotidienne des adolescents : choix d'orientation, soutien des familles, parents séparés, utilisation des réseaux sociaux, ont permis d'engager des discussions intéressantes entre élèves et avec la **CONSEILLÈRE PRINCIPALE D'ÉDUCATION**.

→ Tout au long de l'année scolaire, les collégiens ont travaillé avec leurs professeurs principaux autour de différents ateliers afin de créer des productions variées qui ont été présentées aux familles lors d'une

exposition le vendredi 20 mai au Collège. Chaque élève a pu ainsi écrire sa vision de la réussite et les éléments pouvant la favoriser.

Lors de ce temps fort, la **CIE LES DÉSAXÉS** a proposé une nouvelle série de saynètes qui a permis d'enchaîner sur un échange-débat avec l'éclairage de **CHRISTINE CANNARD**, psychologue clinicienne et docteur en psychologie à **L'UNIVERSITÉ DE GRENOBLE**.

→ Cette 1^{ère} édition des **JOURNÉES DE LA RÉUSSITE** s'est clôturée mardi 24 mai à **L'ESPACE GEORGE SAND** avec **la diffusion du film LES HÉRITIERS** de **MARIE-CASTILLE MENTION-SCHAAR**. Une trentaine de spectateurs a pu apprécier ce témoignage d'espoir et de persévérance.

Félicitations à tous : partenaires, élèves, parents, intervenants, équipe éducative du collège, services municipaux et financeurs, sans qui ce projet n'aurait pu voir le jour.

Une dynamique a été lancée, à nous tous de faire qu'elle perdure !



Directeur de la publication : Michel BACCONNIER

Adjointe déléguée à la communication : Brigitte PIGEYRE

Conception, rédaction, photos : service Communication

Impression : Imprimerie CUSIN - Tirage: 2 550 ex

Retrouvez toute l'actualité de la ville sur notre site Internet : www.st-quentin-fallavier.fr

Vous pouvez également nous suivre sur Facebook : <https://fr-fr.facebook.com/MairieDeSaintQuentinFallavier>